東 海 議 슾 日 共 党 村 本 産

東海村東海3 〒319-1192 電話 029-282-1711



電話284-0761

名 美恵子 議員 3期 議会運営委員会

文教厚生委員会



電話282-0229

崎 1期 議員

原子力問題調査特別委員会

建設経済環境委員会 ひたちなか地区問題調査特別委員会 自治基本条例調查特別委員会

日本共産党は、

をもとに、代表質問は大名美恵子議員、

2010年第1回定例議会は、

3月1日開会、25日に閉会しました。みなさんの切実な要求

人学級スター

一般質問は川崎篤子議員が行いました。

876万円(一般会計・特別会計・企業会計)

を

東海村の新年度予算実質総額248億5,

41件の村長提出議案は、 すべて可決されました。

村独自の小学校1年生の30人学級の実施、

後期高齢者医療の保険料助成事業

医療特別会計の2会計について、住民負担増につながるなど、反対を表明し討論を行いました。 用料の新たな住民負担徴収、議員の外国旅費、常陸那珂港整備負担金の支出に、また後期高齢者 など評価できる点はいくつかあるものの、一般会計では、駅ギャラリーとデマンドタクシー利

脱の活用は、住民生活支援が最優先されるべき

議員 わなければ、デマンドタクシー 金引きあげはしないですみます の 外国旅費約1200万円を使 利

昨年の政権交代後、そして村長選 でした。 叫ばれた課題についてその思想が 民が主役の村政」等、 後はじめての年度予算編成とし て、「コンクリートから人へ」、「村 十分反映されているか否かの視点 予算案審査で重要だったのは 公約として

ることから、深刻な経済情勢から 定の持ち直しも見られる中で、 の経済活動の活発化などにより一 た経済危機が、 する経済情勢のもとでの編成であ れていたように、ますます深刻化 本だけは「二番底」の心配が出さ か否かも問われました。 住民を守る手立てが執られている 同時に、「百年に一度」といわれ 世界的には新興国 姿勢は、 法にうたわれた「地方公共団体の 求められています。 姿勢がうかがえました。こうした 図ること」に、積極的にこたえた 役割の基本は住民の福祉の増進を

引き続きを強めることが

年生の30人学級の実施、 者医療の保険料サポー そうした視点で審査した結果、 後期高齢 をおしつける傾向があることか

医療費自己負担分の全額助成、東 限をはずしての無料化、保育料の 繰出し金、妊産婦医療費の所得制 険や障害者自立支援法の利用料助 充、義務教育終了までの子どもの 引き下げ、一人親世帯への支援拡 業に対する支援などは、地方自治 害者用トイレの設置、農業や商工 海南中学校へのエレベーターと障 介護保険保険料軽減のための

た。現政権が「構造改革路線」と 立てが求められる点がありまし 次に、今後を見通して早めの手 「規制緩和」優先で住民に負担

医療、

介護、

障害者福祉などの利

における受益者負担主義は転換し

最後に強調したの

社会保障

大名美恵子議員の一般会計予算に反対する討論から 保育制度の規制緩和推進などへの 討が重要になっています。 民生活を守る防波堤策の早め かり物申すべきです。2点は、村 生活支援を最優先にせよ」としっ 機敏な対応として、1点は、村と して国・県に対し、「抜本的に住民 後期高齢者医療制度の廃止先 派遣法の抜本改正先送り、

主義は転換せよ 社会保障の受益者負 担

上げ。3点目は、議員の外国 00円とする100円の料金引き き上げ。2点目は、デマンドタク 支払いです。 湾法では支払う義務の無い負 港湾整備負担金支払いですが、 優先であるべきです。4点目は、 シー利用料を1回200円から3 して貸し出すことに伴う、 的ホールを改装しギャラリーBと かったのは、1点は、駅1階多目 住民の立場からみて容認できな 税の活用は住民生活支援が最 料金引

●6月議会から●

議会だよりが発行されます

共産党からは、川崎篤子議員が委員になりました。

岡崎

川崎篤子

越智辰哉

この間検討が進められてきた議会だよりの発行について、3月議 会会期中に、議会報編集委員会が7名で構成、発足しました。日本

5月10日第1回の委員会が開かれ、編集委員長及び副委員長が

悟 (公明党)

曻議員(みらいの会)

恵利いつ

舛井文夫

所属常任委員

川崎 篤子議員



中小企業振興を目的に

(仮称) 東海村中小企業元

建設経済環境委員会 *よろしくお願い いたします

福祉の心を持っているという本村 いただくよう求めました。 ないことでも村独自に憲法や地方 ならではの条件を遺憾なく発揮 た。財政力、そして職員が豊かに 用料は無料化をめざし住民の負扣 自治法の精神を豊かに息づかせて し、国・県がなかなかやろうとし 軽減をはかるべきという点でし

小1年生030火学級23 村独自に春からの住民生活支援の

保育料の一律10%引き下 げ、減免範囲の拡大 の自己負担分全額助成 緩和、「友情の船」参加費 き上げ、保育所入所基準 人親世帯の家賃補助引

助成など

*小学校1年生の30人学級

*なかまる小学校体育館新 設工事 の実施

*後期高齢者医療保険料の 障がい者雇用の分野にと サポート (助成) 事業 りくむ

気アップ懇談会」の立ち

*観光PRの強化

*駅東西駐輪場に防犯カメ ラの設置

特定不妊治療県助成受給 「災害時要援護者避難支 援計画」の策定

大内則夫

者への村助成

第5次総合計画のとりま とめ、議会上程

太陽光発電システム設置 補助台数の拡充

村独自に安全安心農産物 認証制度を創設

農業委員会で遊休農地の 第3次東海村男女共同参 利用状況の調査 画行動計画の策定

決まりました。(敬称略)

副編集委員長

編集委員長 鈴木

員

耕作放棄地解消策として 再生事業にとりくむ

すべての妊産婦の医療費

2010年5月23日(2)

原子力センター構想と同時に 原対課の役割は、

のことです。 り村は、新年度、これまでの原子 し、本村を世界に貢献する原子力 に関係していくのかを明らかに 力と新しい原子力科学と今後いか センターにする歩みを開始すると PARCができたことによ 題など、しっかり対応していきた 策、 いと思います」。

か。 度スタートするにあたり、現行の 原対課の位置づけはどうなるの ンターについての話し合いが新年 大名美恵子議員は、「原子力セ

業所の強力な原子力推進策への対 に立地していること、また国、 とした対応がますます重要になっ 退は許されません。考え方はどの 対課については、充実こそすれ後 ており、住民の立場であるべき原 ようか」と、質しました。 本村は原子力関連事業所が多様 住民の安全確保のため毅然 事

2010年度が最終年度となるこ

とから村は新年度、「第4次行財

正化」集中改革プランを含む)は、

次行財政改革大綱(職員定員「適

住民自らが効率化を選択し、推進

だとすれば、住民の実感とは別に

2006年度からの東海村第3

行革(主に財政支出抑制と効率優先)

0

テムでは情報提供が欠けていた等

ますが、現時点での考え方はどの き、体制がつくられていると思い 体制づくりに取り組む』にもとづ 法や維持管理等を検討する ための

しかし、一方で旧来の行政シス

つとして位置づけられているのか

【行革大綱でうたわれた「地域改革」とは何か】

1

自治会制度や自治基本条例制定等が

援してきたところです。

政改革大綱」の策定を視野に入れ

ながら、3次大綱の着実な実施と

して、「役場改革」と「地域改革」を

基本的に「住民の安全の 原子力対策課の役割は、

的に東海村のまちづくりにどう生 の懇談会の担当は、基本的には企 かしていくかというとを検討して 発を中心とした原子力と、J-P 画政策部。今までのエネルギー開 ません。原子力センターについて ARCに関する原子力科学を総合 「基本的には全く変わり

位置づけを明確にし、拡充も ますます重要 子力事業所に対しての安全管理 徹底、原子力施設の高経年化 的に住民の安全の確保、そして原 原子力対策課については、 放射性廃棄物の処理処分の問 基本

このひび割れは原子炉安全に影響 部に40カ所ものひび割れが確認さ でした。 なるのは45年後になるということ 維持され、技術基準に適合しなく しない、今後30年は構造健全性が ています。原電の評価報告では、 れるなど定検のたびに問題が起き 電所は、シュラウドサポート溶接 大名美恵子議員 「東海第二発

は無謀としかいいようがない。 るというような状況ですが、こう の評価結果を国がまだ審査中であ 転する、プルサーマルも計画す したもとでの運転は住民にとって このような第二発電所を60年運 耐震安全性については、原電

した。

同時に推進するとの説明がありま

進と合致するものなのか」、質

例制定のねらいは、効率を優先

財政支出を抑制する行革の

推

げ、現在検討している自治基本条

制度への移行や地区社協の立ち上

せん。村が率先して行った自治会 したという評価につながりかねま

などもありうるのか」、再度伺い のではないか。また仮に課の再編 原対課については拡充も必要な

ることについて、村が進める自治

運営の推進」の中で説明されてい

の推進に関して「効率的な行財政

企画政策部長

「集中改革プラ

大名美恵子議員は、「地域改革」

会制度や自治基本条例制定等が、

行革(主に財政支出抑制と効率優

先)の1つとして位置づけられて

質問で

おいても規制部門の分離というこ 基本的に大事で、いわゆる日本に とを主張してきておりますし、こ ロール能力、制御能力、これが 村長「原子力という巨大科学技 これに対しては社会的なコン はどのようなことか。仮に効率優 ランにおける地域改革の位置づけ 先の行革に住民を参加させること とりあげました。 いるのか大変疑問を感じ、 大名美恵子議員 「集中改革プ

の導入や地区自治会の創設等を支

なければならないと思っておりま れからももっと強く主張してい

今後いろいろ考えていかなければ 材の面の問題がございますので、 ならないと思っております」。 体制の拡充につきましては、



る米価の実現を求める請願 県北農民センタ 根本陽-代表 建設経済環境委員会付託 継続審査

要請審査の結果

る意見書について 広島市長 秋葉忠利 副会長長崎市長 田上富久 総務委員会付託

【議長選挙の結果】

静幸(みらいの会)

当選 井坂 成子(公明党)

駅東の駅前村営駐車場の設置に

*各氏敬称略

駅東区画整理地内の

保留地を活用した

村営駐車場の設置を

るというわけではなく、むしろ地 革の一貫として地域改革がなされ める考えであります。 域改革の一貫として行政改革を進 れる改革の姿と考えます。行政改 行政を「地域を支援する組織」と め、住民本位の考え方に基づき、 により、地域の取り組みを結果的 いう体質に改善することが求めら 行政と地域の立場を入れかえて、 に阻害している場合も見られたた ようか」、質しました。

公的責任は後退せず、 充実こそ重

まちづくりの方向である住民が主 いただきたいと考え、自治会制度 地域が行政に依存せず独自に運営 人公、住民本位の考え方の追求で 次大綱の思想は、東海村が目指す わせて策定されたものです。第3 行財政改革に関する取り組みをあ ンは、第3次大綱の一部として、 活動できる力を地域自らが育んで 住民自治、地域自治といった ことがあってはなりません。行政 割、公的責任を大きく後退させる 存しないこと」、「住民との協働を すすめる」などの名目で行政の役 ということです。村が言う「住民 任が後退せず貫かれるのかどうか そ重要です。 の公的責任は、 が主人公や住民本位とは行政に依 この問題で重要なのは、 後退させず充実こ 公的責

場の整備については、これまでも **備の検討を行ってきております。** 用、さらには用地の確保による整 **早場について既存の駅広場の活 厅内検討グループにより駅周辺駐** いるところであります。これまで て検討していきたいとお答えして 留地についても候補地の一つとし をいただいております。 この保 議会の中でご質問あるいはご提案

くようお願いします」と、強く促 に設置する方向性を出していただ ようです。この際、ぜひこの場所 地について認知され始まっている 経過から、住民の中でもこの保留 大名美恵子議員 「いろいろな を出したいと思っています」。 でいきたいと考え、早目に方向性 **偏の方向性を出した上で取り組ん** 俊内部合意を経て早急に駐車場整

【住民請願審査の結果】 米価の下落に歯止めをかけ、再生産

【平和市長会議からの

核兵器の廃絶と恒久平和実現を求め

原案可決 (全会一致)

【副議長選挙の結果】

大名美恵子議員は、「2007年 関する住民要望が高まっており、

『ニーズと課題を整理し、整備手 12月議会でとりあげた際の答弁、

いての比較検討を行っており、今 現在、候補地別の整備手法につ 建設水道部長 「駅周辺の駐車

議

住宅の改善を容易にし、 中小業者の仕事おこしにつながる

より充実したものにすべきです」。

もつなげるようにと、各地で住宅 ざるを得なくなったり、自ら命を リフォーム助成制度はあるのか」 リフォーム助成制度活用が進んで 易にし、中小業者の仕事おこしに 崎篤子議員は、「住宅の改善を容 中小業者の仕事を確保してほし 細企業を、文字どおり日本経済の 絶つ人が増えています。中小・零 が続き、中小建設業者の廃業、失 います。村で現在行っている住宅 換が求められます。「何とかして 業が相次いで、少なくない職人さ い」との切実な願いをもとに、川 主役として位置づける政策への転 んが住居を失って生活保護を受け 昨年来の深刻な経済危機のも 特に建設不況と言われる事態

めに必要な改修を行った場合は、 9割を給付する制度。障害者手帳 認定を受けている高齢者の方と、 60万円を限度として、改造費用の をお持ちの方が在宅で生活するた け、段差の解消などの改修を行っ 障害者手帳をお持ちの方を対象に 4分の3を助成する制度です」。 た場合に20万円を限度とし、その 心して生活できる手すりの取りつ した2つです。高齢者が自宅で安 福祉部長 「村の助成は、介護

制度ですが、今回取り上げた住宅 リフォーム助成制度とは、村民が 村内の中小建設業者を使って住宅 崎篤子議員 「2つとも国の

海村ならではの幅のあるものに設 地域もありますが、その割合も東 幅広く対象とすること。助成金は

工事費の1割で上限30万円という

宅改修工事、それから耐震、耐熱、

防音、防犯のための工事などなど

保など経済対策を目的としたもの 支給する地元中小建設業の仕事確 事費の一定割合に当たる助成金を がリフォームを行う際に、村が工 という現実にぶつかっている』と、 転職を考えても適当なものはない ない状況にある。だからといって て来ないため、お金を返すに返せ です。本村の商工会においても、 か生き延びていても、仕事が回っ 『建設業の方は、資金繰りで何と

て調査・対応

懇話会 (仮称) におい

中小企業元気アップ

りやすいと創設を望んでいます。 も、この制度があったら仕事もと ました。私の知り合いの大工さん るなどの波及効果もあり、喜ばれ や家電、カーテンなどを買いかえ ました。さらに、住民はリフォー 額となり、 予算で1億4,900万円の工事 た。常陸太田市では、2004年 ムを機会に、助成金を充てて家具 04年で見ますと600万円の助成 から06年まで実施していますが、 この助成制度ができて中小業者 北茨城市は、昨年から始めまし 24倍の経済効果となり

に議論して早期創設に踏み出すこ

崎篤子議員は、「ぜひ積極的

あたっては、 性化するために助成制度の創設に フォーム助成制度の創設が求めら 者の切実な願いにこたえて住宅リ ことにもなります。今こそ中小業 転すれば村としても税収が増える さらに、中小建設業者の経営が好 でき、 を含む労働者の雇用を守ることも の仕事が確保されれば、職人さん 生きる希望にもなります。 中小業者と地域経済を活 助成額、 助成対象は

> で控えていたリフ 設を機に、これま 定すべきと考えま オーム工事を発注 す。助成制度の創



ものです」と求めました。 ことは間違いなく、中小業者の仕 宅改修を行うことによって、安全 化したり、防犯機能を強化する住 村民みんなの願いです。耐震を強 安心して住み続けられることは、 する村民も増える で安心なまちづくりにも寄与する 事が確保される効果は絶大です。

酬の点数が下がる仕組みです。 とは、規格に合わずに入院期間 らDPC診断群分類別包括評価 うかをたずねました。 れたことに対する村の評価はど 川崎篤子議員は、「病院は、無理 が長くなると階段状に診断療報 方式を始めました。DPC方式 言いますが、この方式を取り入 に退院を迫ることはしない」と 村立東海病院は、昨年7月か

要があり、中小企業者の活性化に

が、これを通して、どの程度の需

役立てることができるのか、村と

しての調査を行った上で対応を

図っていきたいと考えます」。

企業元気アップ懇話会、仮称です

いので、今後予定されている中小

ム市場の状況が把握されていな 経済環境部長 「村内のリフォ

くなり、 生かせる特徴があります」。 抑制、さらには事務作業量の効 者よりも、 必要な医療費が抑えられる。患 ットは、診療内容の標準化で、 もそもDPC方式の最大のメリ も、その病院のマネジメントを 率化が図られ、また経営面で 医療の平準化、医療費の増大の ります。無駄な投薬や検査がな ら、過剰診療と言われる面もあ 査、処置を自由に選べることか いは、医師の裁量一つで薬や検 さらに、川崎篤子議員は、「そ 治療が標準化します。

根のふきかえ、内装の改修、畳 して、住宅の外側はもちろん、屋

交換など模様がえのための工事、

般家屋のバリアフリー対応型住

率的かつ計画的な治療が行われ の診療群別によって医療費の1 ない。

DPCは1

,

572種類 たいという国のメリットに過ぎ 師と充実したスタッフ体制で効 日額を決めるため、熟練した医



福祉部長 「従来の出来高払

どに限定せず、どのようなリフォ

いるはずです。助成対象をエコな

ームでも助成を受けられる制度と

ます。村内には、そのほか商工会

ち建築関係の方が100名を超え 建設業の会員が189名、そのう とを望みます。本村の商工会では

に加わっていない大工さんも多数

ないと、病院は大赤字になる懸

もある。3、医師の裁量権が失要な医療が実施されないおそれ

関係ない。2、包括払いでは必

DPCの拡大は凍結すべき。問 の平均水準が下がる。よって、 を行う気持ちがなくなり、医療 われ、新たな医療、高度な医療

題点を十分検証した上で

DPCを終了すべき。新

保が難しい、協会にお願 張。村は、かつて医師確 体系を創設すべきと主 たな評価指数を用いた新

れています。常勤 点、課題は生じな 方式によって問題 においては、この る現在の東海病院 念があると指摘さ 医師が不足して

するなどの点は考 から再入院が増加 り、そういうこと る退院をさせた 縮のために早過ぎ 平均在院日数の短 拒否したり、また 用では高額なも 品や医療材料の使 の質の低下や医薬 療、いわゆる医療 の観点から過小医 の方式のデメリ 患者の受け入れを を避けたり、 トは、コスト重視 とただしました。 いのでしょうか 福祉部長「三

医療費の支出を抑え 法であり、 会は次の問題点を述べていま えられますが、東 は考えておりませんので安心で 海病院では全くそのようなこと

崎篤子議員は、「日本医

とせまりました。

方式はやめるべきです」 持するためには、DPC ることができる体制を維

床は対象外になる。急性

般病床が対象で療養病 福祉部長 「DPCは 高い医療を継続して受け

村長が言う安心して質の よそに委託をしました。 と、全国的な医師不足を いすれば医師がそろう

C診断群分類別包括評価

のと思っている」。 ていただければ安心ができるも 親身になって考え、診療を行っ タッフがそろって、地域医療を

いっても医師と設備とス

がりやすく、良質の医療 ことが可能。回復につな 行でき、ケアを実施する 東海病院はスムーズに移 般病床と療養病床を持つ 要な患者さんの場合、一 期から慢性期と移行が必

提供につながる。何と

い」と述べました。 **柄院の今後を見守っていきた** 川崎篤子議員は、「村立東海

DPCは支払いの一方 医療の質の向上とは

特別会計予算の 平成22年度 東海村後期高齢者医 保険料助成と 反対討論要旨

上療

別医療がおこなわれることなどで 構築する考えに立つべきです。 国に求め、安心できる医療制度を 保健制度に戻し、さらに改善をす けられる医療内容が制限され、 時間がかかる「後期高齢者」を別 国の予算を削減することを目的と 任」から言えば村は、多くの問題 れる社会をつくることは行政の責 すめるべきです。村長が述べる 「高齢者が安心して医療を受けら の医療保険に囲い込むこと。受 病気にかかりやすく、治療に すみやかに撤廃し以前の老人 医療・社会保障にかかる

期高齢者医療制度の問

ばすて山への入山年齢を65歳に前 が現役世代と同じ医療保険に加入 険加入・保険料・診療報酬・健診 療費無料化の実現に足を踏み出 4年後まで先送りし、あらたにう などの差別はすぐに解消します。 くするための財政調整の仕組みで たまま、高齢者の窓口負担を軽 現政権は、この制度の廃止を、 以前の老人保健制度は、高齢者 。これに戻せば、年齢による保

沖縄県民の思いを優先し、

日本共産党会派提案・・・否決

求める意見津

11

決されました。意見書案は次の通 行われ、採決の結果本会議でも否 長から委員会で否決とした報告が されました。最終日に、総務委員 るよう提案し、総務委員会に付託 る意見書について」を国に提出す - 普天間基地の無条件返還を求め 議会初日、 日 本共産党会派は

は評価できますが、後 ポートを決断したこと

般会計

からのサ

りです。 求める意見書 普天間基地の無条件返還を

普天間基地は、 住宅密集地に隣

体の一員として傍観的態度はとれ 去することが求められています。 接し『世界一危険』といわれ、 がった地方自治体すべてが反対を 先』を5月末までに決めるとして 鳩山内閣は、普天間基地の 表明し、完全に行き詰まっていま 全を守るためにも直ちに閉鎖し撤 音被害も深刻です。 ても同じ苦しみであり、 いますが、『移転先』と名前があ 住民生活の安 地方自治

と思います。そもそも普天間基地 望し、意見書を提出いたします。 返還をアメリカに求めることを要 ることは、事実が示しています。 付き返還』こそ展望のない道であ 難しい』といいますが、『移設条件 のです。『無条件撤去では交渉が したもので、 することこそ主権国家のあり方だ 普天間基地の即時閉鎖・無条件 鳩山内閣は『県民の思いと日米 国際法に違反して米軍が接収 無条件返還すべきも

特別委員会が活動中間報告 自治基本条例調査 日本共産党会派の意見

り、委員会活動状況の中間報告が 本条例調査特別委員会の委員長よ 最終日、本会議において自治基

的については、本委員会 (議会) あったものでしたが、その他全体 会で検討いただきたい』と話が よび取り扱いについてです。東海 のまとめに当たり日本共産党会派 まりました。川崎篤子議員は、 かかる部分』は、執行部から『議 村自治基本条例案の中の『議会に の意見を次のように述べました。 め採決し、本会議に報告すると決 1点目は、本委員会のまとめ方お 先の委員会では、条例案をまと 大きく2点あります。

無理があり、

ます』の部分については、評価 を述べてきて採用にならなかった は、藤田東湖の・・・ものであり ていただきたい。1つは、前文に 次の3項目を、ぜひまとめに加え を覚えますし ついてです。『東海村の名の由来

上述べてきた状況から、委員会で 報告であって良いものです。 も本会議でも採決すべきものでは に、まとめの取り扱いですが、 せん。両論併記などという形での ば、二重採決になりかねません。 ありません。後に、村長から議案 上程となったときの採決を考えれ その必要性はありま

> 第24条3に含まれるという理 条の住民投票の発議・請求』

由で

『削除する』ことが決められまし

住民の請求に係る手

文を提案してきました。

第8章住民投票

松たちは、

より現実的な表現

0)

2点目は、委員会で会派の意見

やめるべきです。

められなくなるため25条の削除は 続きであり議員や村長の発議が認

議決を経て』は削 め

れる事があり得る とによって住民投票が出来なくな ができます』では、 沢を経て住民投票を実施すること 3 つ は、 機会が狭めら 『村議会の 第24条の 議決を経るこ 『村議会の議

る、

村長提出議案

程されてくるものです。このよう

な状況下で本委員会として意見の

「東海村環境都市宣言の制定について」は 取り下げられました

更なる環境への意識の高揚を図り、及び環境対策を講じ、 東海村環境都市宣言 時期にかなった重要な議案でした。

いることを認識した執行部は、議案の成立は不可能と判断し、取り下 げを行ったものです。

国·事業所等は、環境回復、環境保全のためにCO2の排出抑制が叫 ばれている中で、エネルギー確保についてはCO₂排出の少ない原子 力発電の推進を押し出しています。多数議員の意見は、この内容を 宣言内容に盛り込むべきだということのようです。

しかし私たちは、老朽する日本の原発の現状や原発技術そのもの が未確立だということから、一たび重大事故がおきれば、取り返しの つかない惨状になってしまうことを忘れてはなりません。